

Chocolate LUCHADOR, la fábrica devuelve el dinero. Esto prueba lo que es LUCHADOR.

Director Propietario
EMILIO CORREA URIBE
Oficinas e Imprenta
CALLE 18
NUMEROS 68 y 70

EL DIARIO

CIRCULA TODAS LAS TARDES

Administrador
GONZALO MEJIA E.
Se edita en la Tip.
VARIEDADES
Teléfono Nº 2-6-6

ANO II | Colombia—Caldas—Pereira, Octubre 23 de 1930. — JUEVES | NUMERO 520

Dn. Juan Rendón E., no es el hombre para desempeñar la Alcaldía de Pereira.—La Gobernación debe inmediatamente cambiar este empleado.

Las actuales circunstancias demandan mayor energía y más entereza.

Ayer publicamos una página razonada y matemática solicitando con todo encarecimiento del Sr. Rendón que hiciese dejación inmediata del puesto de Alcalde, por que consideramos que su presencia en esta oficina no reúne los requisitos que el estado de inseguridad social que existe, necesita y precisa. No es el incidente sucedido hace algunos días al Director de este periódico, incidente que nosotros quisiéramos ya que fuese olvidado totalmente, pues que teniendo algunos asuntos de mayor importancia no vemos objeto en qué se comente más, pero es que las quejas de los delitos contra la propiedad son a diario muy numerosos. Nosotros mismos publicamos en una de nuestras pasadas ediciones una página íntegra relatando verdaderos asaltos a la propiedad, tan descarados algunos como el sufrido por el señor Nepumuceno Vallejo.

Otro asunto muy importante es la vigilancia personal del señor Alcalde a las calles ex-

tramuras. El Sr. Rendón, desde que deja su oficina se trasladada a los excelentes salones del Centro Social y allí en la compañía deliciosa de las chicas gentiles que atienden servicios y amables y al compás de las músicas, deja correr las primeras horas de las tediosas noches... Hasta que llega el sábado y a la chagra! La noche de este día que es generalmente de farra y de parranda, no conoce al bueno de Dn. Juan, siquiera en una vuelta. Y mientras está Dn. Juan en su pequeño campo de la carretera, los señores Inspectores —por lo menos la mayor parte— en el Cine, gozosos y alegres, entreteniéndose y tal.

El domingo pasado, por ejemplo, tuvimos nosotros urgencia de la persona que hace de Alcalde. Cojimos un automóvil y a buscarlo a su retiro campestre. Nos recibió con la frialdad con que se recibe no a un ciudadano que va en busca de justicia, sino a un acreedor. Le ofrecimos nuestro caso.
(PASA A LA 8ª PAGINA)

EL TRANVIA es orgullo de la ciudad y da el pan a familias pereiranas. Use el tranvía para sus recorridos.

Las hordas socialistas chinas pasan a cuchillo a más de cuarenta mil hombres. La más grande degollina de este siglo.

Bogotá 23.—Las noticias que acaban de llegar transmitidas por el corresponsal de la United Press, dicen que la ciudad de Kiang, una de las más populosas y grandes del vasto Imperio, sufrió anoche la degollina de todos sus habitantes, causada por los volcheviquistas chinos, que forman la más grande legión de aquel país, este bárbaro crimen se regis-

tró cuando ya los habitantes se habían entregado al sueño y además era la hora en que según la vieja costumbre de aquel imperio, las gentes se entregaban a fumar el opio en sus habitaciones. El crimen se ejecutó sin tener en cuenta que entre las víctimas caían los ancianos, las mujeres y los niños. Cuando consumaban sus asesinatos, las hordas de salvajes destruían con fuego todo lo que quedaba en pie y así los cadáveres iban desapareciendo incinerados por los criminales. Cuando los pueblos vecinos quisieron prestarles algún apoyo, ya era inútil porque el fuego había terminado la obra devastadora de los salvajes. El mundo entero se ha conmovido profundamente con este delito que no tiene precedentes en la historia del universo.

CORRESPONSAL

El señor Alcalde de Calarcá, Dn. Armando Muñoz, gentilmente nos demuestra su sentimiento

Calarcá 22 de Octubre de 1930

Emilio Correa Uribe
Pereira

Si es cierto, como quiero dudar, que fuiste atacado, sinceramente depírolo. Salúdote.

ARMANDO

Swetters muy finos para hombre. Sombreros de fieltro para señoras. Hermosas telas para kimonas. Gran variedad de mercancías a precios de crisis

ANTONIO ROBLEDO & Cía. — Pereira
Teléfono 2-9-9

POKER

Cinco letras distintas y una buena calidad

HOTEL FRANCIA

y BAR 7 de Agosto de 1930

SITUADOS EN LA PLAZA DE BOLIVAR.

Ofrecen al público toda clase de comodidades.

MAGNIFICO SERVICIO DE COMEDOR Y CANTINA:

Aseo esmerado y atención para la clientela es su lema.

Visite Ud. el BAR 7 de Agosto de 1930 y el HOTEL FRANCIA.

PROPIETARIOS: FRANCISCO TRUISI Y VERONESI

Teléfono No. 4-0-4

En el almacén "Las Novedades"

ENCUENTRA USTED:

Un gran surtido de polvos y artículos para tocador.
Enorme surtido en medias para señoras, caballeros y niños.
Vestidos de lana para niños en todos los tamaños.
Constante surtido de juguetería y mil artículos más.

Visítenos o llame al Teléfono No. 6-4-6.

PEDRO PABLO AGUDELO

TENGA el orgullo de decir,
mi traje es hecho en Pereira,
por obreros pereiranos.

SUS muebles deben ser cons-
truídos en Pereira, por obre-
ros pereiranos.

EL SONETO DE HOY

AURA

A mi amigo, Pastor González, quien lleva to-
davía en el alma, la puñalada fatal que le dejó
la muerte de su hijita.

En hora aciaga, plena de ilusiones,
cuando la aurora del amor se advierte,
llena de luz, de dicha y de canciones
descendió a los abismos de la muerte.

Impotente la ciencia, ciencia vana
no pudo arrebatarla a su destino,
y con pavor la parca soberana
se la llevó en su rauda torbellino.

Hoy deja en la orfandad la hija amada,
que como ave que canta atribulada
ve fallecer los soles del estío;

Porque la madre en hondo desconsuelo,
sus alas venturosas tendió al cielo,
dejando el nido del hogar vacío.

ANDRES MERCADO.

Sr. Panadero:

NO SE DUERMA NI PIENSE EN BRUJAS

Sus competidores están vendiendo más y haciendo mejor negocio por-
que consumen

Harina "Anacleto"

la que más rinde y mejor pan produce.

MEJIA & VELASCO

PEREIRA - COLOMBIA - TELEFONO No 4-0-7.

"Ferretería Mundial"

ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTON

Para construcción

Muebles - Coches, para niños.

ta, sacudiendo el traje de sus cascabeles inmortales...

Sobre las calles, la luna, que tiene la palidez del crimen y la dulzura de la primera cita; la luna que vió llorar a Pierrot y enseñó a Colombina el camino del baile, suspende su amarillo perfil. La noche es suntuosa, tolerante, abúlica; tiene la voluptuosidad de la línea curva, la poesía inefable de lo indeciso, la magestad del silencio, el perfume y la limpieza sin polvo de los campos humedecidos por el rocío. También es la belleza. Ella agranda los ojos femeninos y les da fosforescencias de antimonio; a la salida de los teatros, sobre su inmensidad obscura y entre la aristocracia de los arañes y de las sedas, los labios parecen más rojos y los escotes componen una esplendorosa sinfonía de mármol.

La noche es la rebeldía, el azar, la inquietud; es la gran amiga de las solteras y por ende, la rival de las casadas. Lo que unas noches felices labraron, los deshicieron otras noches ingratas que llegaron después. La noche es el amor y el olvido; en su seno oscuro las pasiones se agigantan y mata el hastío.

Las mujeres los presienten, lo aprendieron de madres a hijas y temen su maleficio ingra-

to. La noche tiene alma de mujer, una alma fragante, imaginativa. Por eso es la poesía... ¡Ah!, ¡caso, por lo mismo, es también el, pecado!

EDUARDO ZAMACOIS

GRAN surtido de anteojos acaba de recibir la Droguería de Jorge Gutiérrez.

Antenoche a las 12 en la calle 25, fue encontrado un hombre con síntomas de envenenamiento.- Un chofer lo condujo a la policía y de allí al hospital.

Antenoche a las doce, en momentos en que se retiraba a dormir el chofer del Carro N.º 96, Alonso Ruiz, oyó que en un punto del Lago Uribe Uribe, dos niñas noticiaban a un agente de policía de la presencia de un individuo herido o muerto que se encontraba en un rodadero de la calle 25, entre carreras 8ª y 9ª. El chofer se dirigió en seguida al sitio indicado por las niñas y allí encontró el cuerpo de un hombre, retorciéndose

y vomitando mucho, con todos los síntomas de un fuerte envenenamiento. Ruiz bondadosamente en su mismo carro condujo al hombre a la oficina central de la policía y de allí al Hospital San Jorge, en donde se encuentra actualmente.

El individuo que presentaba los síntomas del envenenamiento se llama Luis Eduardo Ospina y al practicársele alguna requisa en su vestido se le encontró su fe de bautismo, en la cual está el nombre que atrás damos, el retrato de una distinguida dama de nuestra sociedad y una pastilla de sublimado corrosivo. El individuo está calzado, vestía un terno claro, con toda corrección, usaba cuello y corbata y tenía todos los componentes de un elegante completo.

En el hospital hemos averiguado en el medio día de hoy por el estado de su salud y se nos ha dicho que continúa delicado, pero fuera de peligro.

Hay alguna historia de amor enredada en este lío?... Quizá podremos descifrarla cuando Ospina recobre su salud; lo que deseamos nosotros muy sinceramente.

CRONISTA

Cerezas, besos y palotes para el Te en "LA VIENESA".

De interés

Pereira, octubre 21 de 1930

Señor
Emilio Correa
La Ciudad

Estimado señor y amigo:

Por medio de la presente le suplicamos publicar en su muy leído Diario el siguiente telegrama, recibido por nosotros de los señores Luis Soto y Cía. de Bogotá:

"Rogámosles publicar ésa Ziniegas representante M. A. Cobo y Cía. no es representante Breuer Moller y Cía., Sucs. Barranquilla ni está autorizada a efectuar ventas por cuenta de ellos.

Le damos nuestras gracias anticipadas por la atención que sin duda prestará a nuestra solicitud, rogándole pasarnos la cuenta respectiva, por la publicación hecha por tres veces.

Somos de Ud. sus atentos servidores y amigos.

BANCO DE BOGOTA
Sucursal de Pereira

3-2

H. DREWS
Gerente

CUEROS y materiales para zapatería.
Droguería de Jorge Gutiérrez.

LOS PRECIOS

a como estoy terminando las existencias del
Almacén de los señores

Eduardo Angel & Cía.

en Liquidación son verdaderamente bajos. Aproveche esta oportunidad, comprando hoy mismo.

ALBERTO LÓTERO

Teléfonos: 4-4-2, 6-2-9, 6-2-5.

Empieza una nueva era en la fabricación de CIGARROS en Colombia...

DELICIOSO AL PRINCIPIO

EN MITAD

AL FINAL

CIGARROS SUPERFINOS
LA COLOMBIANA
HIDALGOS
1919

HIDALGOS

SE NECESITA
una finca cercana a la ciudad en arrendamiento. Informes en EL DIARIO.

PEREIRA tiene una fábrica de cervezas. Consuma las cervezas pereiranas.

—AVISE EN 'EL DIARIO'—

VICENTE JIMENEZ R.

NEGOCIOS: Cueros para talabarteros y zapateros, artículos menudos y herramientas para los mismos. Calzado del país.

ALMACENES: PEREIRA - ARMENIA - TULUA

TENEMOS A PRECIOS FUERA DE TODA COMPETENCIA:

CUEROS impermeables negros y de color para zamarros y calzado de trabajo.
CHAROLES negros y de color. Ultimos tonos de moda.
CABRITILLAS negras de color y fantasía. Calidades superiores.
BECERROS negros y de color. Las mejores marcas.
CABRITILLAS color oro, plata y Gum-Metal. Altas fantasías.
BOX-CALF negro y de color.
CUEROS para maletas y otros oficios.

VAQUETAS para talabartería: bogotanas, salamineñas, pastusas. Baratasísimas.
SUELA extra para zapateros.
BADANAS para forro en todos los colores. Varias calidades.
BADANAS de yerba, badanas satinadas y cueros para cubiertas.
CUEROS engrasados y vaquetas de color para talabarteros.
TELA imitación cuero, para forro de calzado. Novedad.

También ofrecemos a nuestra clientela el mayor surtido de calzado nacional a precios de situación. Tenemos 6.000 pares donde puede escoger el estilo, precio y color que desee.

ALMACEN PRINCIPAL: PEREIRA - Carrera 8a. Nos. 523 - 525.

Las mujeres son contrarias a la salida de sus esposos



EDUARDO ZAMACOIS

Las mujeres profesan un miedo sistemático, tal vez un instintivo aborrecimiento a la noche. Para sus almas impresionables, la noche constituye la emboscada, el peligro, la aliada constante de la aventura.

Las madres no permiten a sus hijos salir de noche; las esposas, si pudieran, lo mismo harían con sus maridos. Cuando, después de cenar, el hombre se arregla los cabellos y la corbata ante el espejo del recibimiento, la mujer, aunque le sonría amable, siempre, allá en lo más esquivo y secreto de su conciencia, se queda un triste.

—¿A dónde irá?— piensa.

Es una melancolía que de so meterse a un análisis de química moral arrojaría una gran cantidad de celos. El día, con

sus horas torturadas por el trabajo, parece mostrarse menos propicio a la traición: pero la noche es la holganza, el teatro la partida de juego en el casino, la cena prolongada entre risas hasta muy tarde. Las mujeres aborrecen la noche, marquesita del ensueño y del pecado, árbitra de toda la elegancia, mixtificadora dulce de todo deber, que viste a los hombres de frac y se los lleva.

Esta innata aversión femenina es perfectamente explicable.

El día tiene la cantidad de la línea recta, la rotunda sequedad del deber. El sol es ingenuo, violento, inexorable; su sinceridad que acorta los términos y difumina la poesía de los contornos, se adentra por los ojos y parece llenarnos de claridades meridianas la conciencia. Su luz insolente, además, irrita nuestros nervios; estimulados por su fuego, comprendemos mejor y nos sentimos más cerca de la acción; él nos esclarece el pensamiento y nos flagela y disciplina la voluntad. Bajo su recio imperio, la imaginación, la facultad embaucadora amiga de la penumbra y de la media tinta, pliega el hechizo de sus alas clavileñas... El sol vigoriza los perfiles auyenta los misterios, es la verdad. La fantasía, que no puede combatirlo, le huye, se aliebra y reduce en lo más hondo de la conciencia, y allí, soñolienta, espera a que Venus brille sobre la magia de los lagos dormidos.

Agoniza la tarde. Ya encendieron los primeros faroles, sobre la terraza de los cafés, los arcos voltaicos derraman su alegría blanca. Cerráronse las oficinas, callaron los talleres.....

Un bienestar de blancura y reposo nos envuelve; es un cosquilleo exquisito, algo muy suave, adormecedor, cual si una seda, ligerísimamente, nos rozase la piel. Nuestra responsabilidad, aquel carácter batallador, fecundo en activos prácticos que tuvimos durante la jornada, se blanda, se desarticula; diríase que es un traje una especie de incómoda armadura que nuestra conciencia más inclinada al reposo que la pelea, se quita de encima. Falta el sol. La voluntad se apaga y hay en la razón como un encogimiento de hombros... mientras la fantasía se levanta

Editoriales

La escuela rural y la idea del Dr. Armando Solano

Sobre la necesidad de la creación y fomento de las escuelas rurales acaba de hablar recientemente el Dr. Armando Solano, en carta abierta que desde Burdeos le dirige al señor Ministro de Educación Nacional.

No puede ser más admirable el pensamiento del Dr. Solano, que desde las lejanas tierras europeas se preocupa vivamente porque Colombia adquiera todos los días los perfilamientos severos de la república en plena era de civilización.

La formación de la juventud es lo que más desvela al Dr. Solano. Cree, con sobra de razón, que el único medio de exterminar la escandalosa cifra del analfabetismo, especialmente entre la clase campesina, es la campaña que tienda a abrir un amplio campo a la educación del joven que se levanta en medio de la agreste soledad selvática.

Para poner en práctica la medida aconsejada no es necesario hacer un ingente sacrificio. Basta que los encargados de difundir las luces educacionistas se preocupen de una manera más activa en proporcionar al campesino los medios de estudiar, no solamente las más elementales nociones sobre los misterios de la fé e iniciarlos rudimentariamente en las primeras letras del alfabeto, sino también inculcar el hábito al trabajo en el espíritu de la niñez que se levanta en la montaña, si posible es, suministrándole conocimientos ventajosos en el arte de laborar la tierra. De esta suerte no se crea ese ambiente de mediocridad que abunda en Colombia, y se forma en la clase campesina el amor al estudio, simultáneamente con el cariño al trabajo, que es la verdadera fuente de toda prosperidad económica.

En Alemania, Bélgica, Suiza, Holanda y otros países europeos en donde se le dá grande importancia a la instrucción primaria, al mismo tiempo que se le enseña educando las primeras letras, se le inicia en los conocimientos agrícolas, basados estos estudios en sistemas modernizados y en prácticas que producen maravillo-

sos resultados. La enseñanza intelectual corre parejas con los conocimientos útiles que debe aprender el niño desde temprana edad, con el fin de encaminarlo desde la adolescencia a ser un hombre de futuro porvenir para la patria.

Si en Colombia se le pusiera al renglón educacionista mejor cuidado, mayor celo y una superior actividad, se disminuiría notablemente la alarmante cifra de los analfabetos. Una preocupación constante y tenaz por parte del gobierno, dirigida a fomentar escuelas rurales y a ellas darle una fisonomía distinta a la empírica empleada hasta hoy, rebajaría considerablemente el porcentaje del analfabetismo, cuya cifra pasa del 65% de la población total.

Uno de los principales fines de la difusión y mejora de los planteles de enseñanza que funcionan en las veredas, es el de encauzar a la juventud por senderos que más tarde sean una garantía redentora para el país.

La creación de huertos de labranza en las escuelas situadas fuera de los centros urbanos, no dejaría al campesino en el estado de ambigua idiotez que contemplamos, porque se formaría apto para los menesteres agrícolas y hábil para otra clase de actividades, o por lo menos no viviría tan alejado de toda palpación civilizadora.

Bien lejos de presentar las escuelas el aspecto repulsivo de unas desmanteladas casas de reclusión, sin plan ni orden, vendrían a ser un aliciente poderosísimo para que el niño encontrara en ellas la grata sensación de hallarse rodeado de juguetes en medio de un hermoso jardín campestre.

Pero las buenas intenciones del gobierno fracasarían lamentablemente si no se propusiera hacer una necesaria depuración entre la mayoría del gremio de maestros que han venido regentando las escuelas rurales. Una selección de personal bien preparado y una remuneración que guarde proporciones con el trabajo laborioso que tienen que desarrollar, podrían, en cierto modo, dar a la enseñanza en Colombia un notable realce y un verdadero brillo.

Solo así se cumplirían, en parte, las buenas ideas sugeridas por el Dr. Solano en la carta que le dirige al señor Ministro de Educación Nacional.

CARA-COL.

TELEGRAMAS DEMORADOS

Octubre 22

Arango Carmen
Cortés Jesús Antonio
Castaño Ricardo

Duque Maruja
García Gabriel
García Jesús
Maruja
Tabares Roberto
Vega Mercedes

Exposición Industrial y artística de Pereira.

Para las industrias y artes nacionales y de modo especial para las de los Deptos. de Caldas y Valle del Cauca.
ESTARA ABIERTA DESDE EL 14 HASTA EL 31 DE DICIEMBRE PROXIMO.

Separe Ud. con tiempo el lugar para su exhibición.

Para todo lo relacionado con la Exposición, llamar al teléfono No. 247 o dirigirse personalmente al señor don Alfonso Mejía Robledo, Presidente de la Junta Directiva.

COMENTARIOS

Atentado del liberalismo áspero de Pereira contra un periodista del liberalismo moderado.

El atentado de que fue víctima en la ciudad de Pereira el periodista liberal don Emilio Correa Uribe, por un grupo de liberales encabezados por el líder Julio Restrepo Toro, constituye un verdadero motivo de inquietud social porque significa que hay en el subsuelo del liberalismo un sedimento peligroso de anarquía y de insubordinación contra los principios tutelares de defensa individual y contra las garantías políticas que protegen los derechos de los ciudadanos.

El señor Correa Uribe es un periodista caballero. Sus actuaciones se han inspirado en sentimientos de verdadero patriotismo y en la ciudad de Pe-

reira desarrolla desde hace años una acción de verdadero apostolado cívico. Las últimas campañas de su periódico "El Diario" se han orientado hacia la defensa del gobierno actual de Caldas y hacia el sostenimiento del estado de seguridad social e individual en aquella urbe próspera y culta. Esta actuación nobilísima ha sido motivo para que el liberalismo áspero se haya formado el propósito delincuente de eliminar su vida por medios tan salvajes como cobardes, según lo verán nuestros lectores en la lectura de los despachos que hoy publicamos en la primera página de este diario.

Por fortuna la actitud del gobierno seccional ha sido valerosamente digna. El señor secretario de gobierno que no es un cortejador de la demagogia delincuente del liberalismo, en altivo despacho declara que el gobierno está decidido a mantener por todos los medios que sean necesarios la seguridad individual y social, así sea preciso echar mano de procedimientos de violencia,

El Dr. Germán del Corral, eminente liberal bogotano, lamenta el atentado contra el Director de este Diario.

Bogotá 21 de Octubre de 1930.

Emilio Correa Uribe.
Pereira.

Lamento penoso incidente que espero no será grave.

GERMAN.

EN EL MEJOR BARRIO de la ciudad, se venden unos magníficos lotes para Quintas, a precios sumamente bajos.

Para informes en EL DIARIO. Teléfono 2-6-6.

A la vez que protestamos contra el atentado de que fue víctima el distinguido ciudadano y muy apreciado colega nuestro don Emilio Correa Uribe aplaudimos la declaración enérgica que ha hecho el gobierno a los ciudadanos que desde Pereira le han pedido protección.

("La Voz de Caldas")

Averigua Ud.

adónde puede encontrar los últimos estilos en relojes de pared, de mesa, de bolsillo o de pulsera?

Vaya dónde PLINIO GIRON que ha recibido un hermoso surtido en estos, para dar a los mejores precios de la plaza.

También avisa que próximamente hará una rifa mensual de un hermoso regalo por valor de \$ 10,00 entre sus clientes.

Aproveche esta oportunidad.

Local en la segunda calle real contiguo a la Singer.

RELOJERIA Y JOYERIA
CALDAS. Teléfono 4-3-0

SE ALQUILA

Un magnífico y cómodo local situado en la calle 19, contiguo al Bar España y muy propio para oficina o establecimiento en grande. Su precio es reducido conforme a la situación.

Si le interesa el negocio entíendase con Ricardo Rivera G., en la oficina de Carlo Pagnamenta y Cia. o llame al teléfono 2-0-7.



CAMEL y Rafael Ilian



EL almacén de CALZADO más Grande y mas bien surtido de la República de Colombia.

Actualmente estamos recibiendo nuevo surtido.

Precios rebajadísimos.

VISITENOS

PEREIRA

CALDAS





Nunca le venderemos pan viejo

'LA VIENESA'

Teléfono No. 5-2-I.

NUESTRO GRANDIOSO PREMIO DE NAVIDAD PARA LOS LECTORES DE ESTE DIARIO. - SIETE PREMIOS MAGNIFICOS. PUEDE UD. SER EL FAVORECIDO.

Desde hoy acompañamos a cada una de nuestras ediciones un cupón para la rifa que efectuaremos entre nuestros lectores el 24 de Diciembre. Por cada cuatro cupones se dará una boleta.

Nuestra oferta estará dividida en siete premios, así:

PREMIO MAYOR;

Una factura de licores, rancho, cigarrillos, galletas, confites etc. etc. por valor de VEINTE DOLLARES.

TRES PREMIOS DE CINCO PESOS

Y TRES PREMIOS

de una suscripción al DIARIO, durante todo el año de 1931

El sorteo se efectuará el 23 de Diciembre a las cinco de la tarde en presencia del señor Aldalde de la ciudad y de dos testigos.

RECORTE USTED EL CUPON QUE VA EN SEGUIDA:

CUPON DE "EL DIARIO"

Por cuatro se dará una BOLETA para la gran Rifa de Diciembre.

Café ROMA

Este maravilloso establecimiento, para obsequiar a su numerosa y selecta clientela, ha resuelto rifar.

CINCO PESOS (\$ 5.00) ORO MENSUALES.

Al hacer alguna compra en el establecimiento reclame el tiquete que le da derecho a entrar en la rifa.

Cinco días después de verificada la rifa mensual, si el premio no fuere reclamado, se destinará el valor de éste, al Hospital San Jorge.

Visite el Café ROMA, el único CANTANTE de la ciudad.

Proteja la Industria Nacional

Compre confites de menta por medio de las máquinas vendedoras.

'Jennings'

Intocado por mano humana.

CERTIFICADO

El Notario primero del Circuito de Pereira,

CERTIFICA:

Que por la escritura número mil doscientos quince otorgada en esta Notaría el diez y seis del mes que corre, el señor Alfredo Ospina, mayor de edad, varón y de esta vecindad y un socio comanditario, organizaron una sociedad en Comandita Simple, que girará bajo la razón social de "Alfredo Ospina y Compañía", sociedad que tendrá su asiento principal en esta ciudad, pudiendo tener su radio de operaciones en otras plazas del país.

El capital de la sociedad es la cantidad de seis mil pesos oro colombiano, cantidad a la que el socio gestor recibió en dinero a su entera satisfacción.

La sociedad se ocupará en toda clase de negocios y muy especialmente en la compra y venta de semovientes, en el establecimiento de carnicerías por medio de agentes, en la compra y venta de pieles, en la compra y venta de inmuebles y en general, en todo negocio lícito.

El socio gestor Ospina tendrá derecho al uso de la firma social. La sociedad durará por el término de seis años contados desde el diez y seis de Octubre corriente; pero el socio comanditario podrá pedir su liquidación y disolución cualquier día, si llegare el caso de la pérdida de un veinticinco por ciento del capital social.

Pereira, Octubre 17 de 1930

PEDRO A. RESTREPO
Notario 1º

Derechos \$ 0.60.
Leyes 52 de 1930
y 108 de 1928.

Restrepo
Octubre 20 de 1930
El suscrito Secretario del Juzgado 2º del circuito de Pereira,

CERTIFICA:

Que el anterior extracto de Sociedad en Comandita, se inscribió en el libro correspondiente de esta oficina a la foja once vuelta, bajo partida No. 21.

Juan Vicente Díaz

SE VENDE

una magnífica berlina en buen estado, con motor en servicio admirable; puestos para cinco pasajeros, muy bajo precio. Si le interesa entíndase en la dirección de "El Diario".

Ahorre
USTED Y ENSEÑE A SUS HIJOS A AHORRAR!

Pida inmediatamente una alcancía metálica en el BANCO AGRICOLA HIPOTECARIO y abra su cuenta en la CAJA DE AHORROS.

Los depósitos que se hagan en los primeros seis días de cada mes ganan intereses como si se hubieran colocado desde el día primero.

Al teléfono 572

Debe hacerse todo reclamo de ASEO.

Es inútil a otra oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

-HORMIGUICIDA RAYO infalible destructor de las Hormigas Arrieras.
AGENCIA: Droguería de Jorge Gutiérrez.

UNA MAGNIFICA CASA de fachada, en la calle 15 cruce con la carrera 9a. se vende por bajo precio. Entenderse en EL DIARIO. Teléfono 2-6-6

TENEMOS:

- Molinos Corona
- Manteca
- Papel de envolver
- Cartuchos para empaque
- Bananas "Morton"
- Canela
- Clavos
- Cominos
- Galletas de Soda
- Galletas de Vainilla
- Munición

**Alfonso Mejía M.
& Cía.**

Teléfono No. 8-0-0

"REYSOL"



El mejor calzado del país.

Ajusta al pie como un guante a la mano.

Dentro de pocos días lo encontrarán en los siguientes almacenes:

Le Louvre, L. Aristizábal & Cía.
El Dólar, Elías y Gustavo Botero.

La Vida Social

CURADO DESPUES DE HABER BEBIDO POR 20 AÑOS

Muy estimables señores:

Mi paciente el señor Agustín Pereyra está completamente curado pues para él se han cerrado las tabernas, bodegas, pulperías etc. y todo lugar en donde se expenden licores. Desde que ha sufrido esa metamorfosis sólo piensa ahora en su trabajo y ocupaciones de provecho.

Ustedes pueden usar mis cartas en la forma acostumbrada. Para que la puedan publicar les diré que mi paciente tenía el vicio arraigado por más de veinte años y ahora hay que ver que se encuentra completamente curado con su maravilloso tratamiento.

Animada con los mejores deseos en favor de la humanidad que sufre, no dejaré de ocurrir a ustedes siempre que necesite su muy valuable e irreplaceable tratamiento de Alcola. Tengo el grato deseo de suscribirme como sus más atta. afma. y S. S.-Sra.

PASION DE GOYCOCHEA

Calle Apurimac. No. 124, Cajarca, Perú.-S. A.

Agente exclusivo,

MARIO ARANGO MEJIA

La persona que desee mayores informes llame al Tel. 3-6-0.

ESPECTACULOS TEATRO CALDAS

Jueves Artístico y Social.

La bella producción

"MIEDO DE AMAR"

Con Florence Vidor y Clive Brook.

Mañana viernes popular de 7 y media a 9 p.m.

"LOCA TENTACION"

Movimiento de cárcel

(OCTUBRE 22)

Hurto	4
Desobediencia	2
Rapto	2
Captura	2
Riña	1
Heridas	1
Ataque a la autoridad	1
Infracción de Tránsito	2

DON FEDERICO VELASQUEZ

Muy distinguido periodista y conferencista guatemalteco, que recorre los países de América en una gira de acercamiento mutuo, visitó nuestras oficinas en la mañana de hoy y puso ante nuestra vista su completo Album de recortes y vistas, además de las maravillosas impresiones recogidas en todos y cada uno de los países que ha encontrado a su paso.

El señor Velásquez es un periodista de reconocidas dotes intelectuales y su labor es netamente cultural, además que de suma trascendencia para los países descubiertos por el Almirante genovés.

Saludamos al señor Velásquez y deseamos que lleve gratísimas impresiones de Pereira y de nuestro país, en donde el visitante será acogido con la gentileza que distingue siempre a los colombianos.

DN. JUAN RENDON

(VIENE DE LA PAG. 14)

rrro para que viniera hasta Pereira. Todavía no sabemos si vino o no: Ni nos interesa saberlo.

Y por último la destitución efectuada ayer en dos empleados muy competentes y honorables, debido según se dice a la presión ejercida por un grupo de personas que se han propuesto en estos últimos días romper la tranquilidad y la calma en que ha vivido siempre esta ciudad; es una prueba más de que el Sr. Rendón es completamente susceptible y sugestionable, ya que sin tener queja alguna contra esos caballeros resolvió destituirlos ignominiosamente, entregándose así a una corriente socialista que en días pasados en Memorial cuya copia conocemos, impuso dicha destitución.

El Sr. Rendón merecerá el bien de toda la ciudadanía si hace dejación inmediata de su puesto. Es allí una protesta contra la actividad y ya no es propiamente un alcalde de gabinete, es un funcionario cuyo cansancio físico, le impone la obligación de un retiro discreto a funciones menos mortificantes y obligatorias.

Y renuncie Dn. Juan... que mañana le quitamos el dermamentel!

ELECTRICIDAD E HIDRAULICA

Efraín Arias A. & Cía.
Ingenieros contratistas.

Telegramas: "Electrowatt"

Estudios, proyectos, montajes de plantas eléctricas y reparaciones de maquinarias de importancia. — Se resuelve problemas de alta electricidad. — Dentro de pocos días se establecerán definitivamente en esta ciudad.

AL TELEFONO 588

Puede Ud. llamar para lo que se le ocurra relacionado con el maravilloso Café

"BLANCO Y NEGRO" el cual cuenta con un magnífico servicio de Cantina, Billares y Comedor.

A este mismo teléfono llame cuando necesite la AGENCIA MORTUORIA mejor de la ciudad.

Visite el HOTEL MODERNO. Edificio Rojo.

Tenga presente: teléfono 5-8-8

El Propietario,
JUAN TRUJILLO

Botica BLANCA

LA QUE RECOMIENDA EL CUERPO MEDICO DE LA CIUDAD

Preparación de OVULOS, SUPPOSITIVOS y esterilizaciones en general.

Unica agencia del maravilloso Jarabe FLAMAND contra las toses rebeldes. Cromógeno, el mejor remedio para las canas.
TELEFONO 3-0-9

MATERIALES para dentistería, zapatería y pintura.
Droguería de Jorge Gutiérrez,

PAÑOS, PAÑOS!

LOS FAMOSOS PAÑOS

MARCA "La Paloma"

Los mejores conocidos hasta hoy.

Agentes,

KIHAN HERMANOS

Primera calle real.

Dr. LONDOÑO ATEHORTUA

DE LA FACULTAD NACIONAL

Cirugía general. Ginecología. Diatermia. Electrocoagulación. Fulguración.

Consultorio: Carrera 7ª. No. 292. — Teléfono del consultorio 6-5-5: Teléfono del domicilio 2-8-1

Industrias nacionales

Este despertar del entusiasmo hacia la protección de las industrias nacionales, nos ha recordado la campaña que en este mismo sentido y desde las nutridas columnas de su periódico "La Batalla" hacía en Méjico el notable escritor Alejandro Sux. Era una angustiosa llamada al pueblo mejicano sobre la protección de las industrias de aquel país. Ha sido lo mismo en todas, o al menos casi en todas las repúblicas sur-americanas. La necesidad de llevar al convencimiento de los pueblos la obligación en que se hallan de defender su propia riqueza, ha movido a lo mejor de nuestros hombres de negocios a emprender una fervorosa campaña en pro de la industrias del país.

Parece que nos vamos convenciendo de que no sólo en el café se halla nuestra salvación económica; las manufacturas colombianas laboradas por obreros del país empiezan a reconocerse como iguales unas y mejores otras que las introducidas de los países extranjeros. Pasa lo mismo con nuestra agricultura. Poseyéndolo todo, por imperdonable abandono de nuestras tierras, nos dimos el caro lujo de buscarlo en el exterior perjudicando así nuestro progreso financiero en un crecido porcentaje, pero como ningún mal ha de eternizarse el país vuelve por sus fueros, iniciando su propio engrandecimiento con el consumo de sus propios productos.

Ahora sólo deberá preocuparnos una idea, comprar productos nacionales. Con ello no sólo se obtendrá un efectivo ahorro de dinero, por su menor costo al de los introducidos, sino que creará la riqueza nacional estimulando las industrias.

No existe razón ninguna justificativa que disculpe el error vergonzoso en que hemos caído con respecto a nuestras caridades.

No consumir productos nacionales es un error tan gran-

de como el que cometería el labriego que teniendo su huerto, a un lado de la casa, en su propia tierra, saliese a buscar legumbres a las tierras vecinas o a la ciudad. Sería una indisculpable necesidad.

Producimos

VELAS DE PARAFINA

en grande escala.

Vendemos materiales para fabricar jabón.

Tenemos surtido de materiales eléctricos completo.

INDUSTRIAS — COMERCIO
Manuel Villegas y Cía.

Para la Crianza

y para todos los nenes, solamente deben emplearse los alimentos más puros y saludables. El alimento más limpio y saludable en forma concentrada es la

Leche Condensada

MARCA

FAVORITA



Unico distribuidor para Colombia:

Alberto Riascos
CALI

ENTRE nosotros se produce harina magnífica. Por qué usa Ud. la de otra parte?

Cartel

El Juez Segundo del Circuito de Pereira,

A V I S A :

Que por auto de diez y seis de los corrientes recaído en el juicio sobre venta o adjudicación del doctor Jorgé Roa Martínez como apoderado de "Escobar & Cía." contra el señor Alfredo Ospina, se señaló el día diez y ocho de Noviembre próximo venidero a la una de la tarde para llevar a cabo la venta en pública subasta del siguiente inmueble: "Una casa techada con tejas de barro ubicada en el área de esta ciudad, en la carrera novena, con su solar constante de veintiuna varas de frente por veinticinco varas de centro, y que linda: Por el sur que es su frente con la dicha carrera novena; por el occidente con la calle diez y ocho; por el norte con propiedad de herederos de Emiliano Botero; y por el oriente con propiedad de Jesús María Jiménez."

Este inmueble fue avaluado en la cantidad de diez mil quinientos pesos oro, y será postura admisible la que cubra las dos terceras partes del avalúo y postor hábil el que consigne el porcentaje legal.

La licitación principiará el día antes dicho a la una de la tarde, y no se cerrará en remate hasta que hayan transcurrido por lo menos dos horas.

En cumplimiento del Art. 1.061 del C. J. se fija el presente en lugar público del Juzgado y se da copia de él al interesado para su publicación.

Pereira, Octubre 22 de 1930.

El Juez,

LUIS EDUARDO OCHOA G.

Secretario,

JUAN VICENTE DIAZ

CHOCOLATE "VILLEGAS"

Calidad Extra-Fina para casas elegantes.



Calidad Extra-Fina para casas elegantes.

Lleva CHEQUES hasta de Cincuenta pesos (\$ 50,00) oro.

Guarde las envolturas. VALEN DINERO.

Cía. Nacional de Chocolates

Director F
EMILIO CO
Oficinas
CAL
NUMER

AÑO II

El Dr. Alfon
del liberalis
no, nombrad
nipotenciari

Bogotá 23.
Relaciones B
hoy un Decret
designa al Dr
muy prestigio
ralismo colom
viado Extrao
tro Plenipote
Jres, con amp
efectuar impo
varias ciudad
terra, en las
gocios muy in
tro país. El D
fiesta que ace
designación, s
permitiera su
nas de Ener
cuando hubie
triumfo liberal
elecciones par

El Banco
blica emp
tar dinero
tores sobr
ca

Bogotá 23.
posición de la
del Banco de
ha dispuesto c
preste dinero
sobre ganados
dida será de n
niencia en las
tancias, cuand
sufré en [el p
crisis, debido
gencia y a la
prestada a los
boran sobre la